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¨ cidades

As melhorias contemplaram diversos aspectos do espaço.

Prefeitura entrega 
reforma da UBS 
de Camargos
MELHORIAS. O objetivo das alterações realizadas foi fornecer 
mais segurança e bem-estar aos usuários durante o atendimento.
DA REDAÇÃO

Na última semana, a Pre-
feitura de Mariana realizou a 
entrega da reforma da Uni-
dade Básica de Saúde (UBS) 
localizada no Distrito de Ca-
margos, em uma ação conjunta 
entre a Secretaria de Saúde e a 

Secretaria de Obras. O obje-
tivo das alterações realizadas 
foi fornecer mais segurança e 
bem-estar aos usuários duran-
te o atendimento.

As melhorias contempla-
ram diversos aspectos do espa-

ço, incluindo a substituição do 
telhado, a instalação de forro, a 
atualização do sistema elétrico, 
a colocação de novo piso e ce-
râmica, a realização de pintura, 
a criação de uma fossa adequa-
da e a troca de portas e vidros.

Durante a cerimônia de 
entrega, o presidente da as-
sociação de moradores, Edu-
ardo Adriano, expressou sua 
gratidão à Prefeitura de Ma-
riana pelo empenho e apoio 
na realização desta obra tão 
importante para a comuni-
dade de Camargos. Ele afir-
mou a expectativa dos mora-
dores pelo prazo da reforma 
e afirmou ter certeza de que 
todos irão cuidar e preservar 
o local renovado.

Essa iniciativa da Prefeitu-
ra demonstra o compromisso 
com a melhoria da infraestru-
tura de saúde e o bem-estar 
da população. A entrega da 
reforma da UBS de Camargos 
representa um marco para a 
comunidade local, que agora 
poderá desfrutar de um am-
biente mais seguro e adequado 
para o atendimento médico.
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PREF MARIANA

A opção de adesão deverá ser formalizada pelo contribuinte 
até o dia 31 de dezembro de 2023, de forma presencial, no 
Departamento de Dívida Ativa.

Mariana lança Programa de Recuperação 
de Receitas para regularização de débitos
INOVAÇÃO. Através do programa, os contribuintes terão a oportunidade de regularizar seus débitos, perante 
o município de Mariana.

DA REDAÇÃO

A Prefeitura de Mariana 
implementou o Programa Mu-
nicipal de Recuperação de Re-
ceitas (REFIS - 2023) visando 
facilitar a regularização de con-
tribuintes com débitos junto 
à Fazenda Pública Municipal. 
Por meio desse programa, os 
contribuintes terão a oportuni-
dade de regularizar seus débi-
tos tributários e não tributários, 
inscritos em dívida ativa, peran-
te o município de Mariana.

O REFIS permite a adesão 
de contribuintes que possuem 
débitos com a Fazenda Munici-
pal, cujos fatos geradores tenham 
ocorrido até 31 de dezembro de 

2022. A opção de adesão deverá 
ser formalizada pelo contribuin-
te até o dia 31 de dezembro de 
2023, de forma presencial, no 
Departamento de Dívida Ativa, 
localizado no prédio da Prefeitu-
ra Municipal de Mariana, na Pra-
ça Juscelino Kubitscheck, s/n, 
em Mariana/MG.

Aqueles que aderirem ao 
Programa e optarem pelo paga-
mento à vista do crédito devido 
ao município de Mariana terão 
um desconto de 100% dos ju-
ros de mora e multas incidentes 
sobre o valor principal. Já para 
os contribuintes que preferirem 
parcelar o débito, o valor atuali-
zado do crédito será dividido em 

parcelas laterais, com descontos 
de 75% e 50%, sendo o valor 
mínimo de cada parcela R$ 50,00 
para pessoas físicas e R$ 80,00 
para pessoas jurídicas.

Além dos benefícios de re-
gularização, os contribuintes 
adimplentes terão a chance de 
concorrer a diversos prêmios na 
final do ano, por meio da cam-
panha “Contribuinte Legal”. Ao 
fiscalizar em dia com a Fazenda 
Municipal, os contribuintes co-
laboram para o desenvolvimen-
to de Mariana e têm a oportu-
nidade de serem contemplados 
com esses prêmios.

O Programa Municipal de 
Recuperação de Receitas (RE-

FIS - 2023) é uma iniciativa que 
busca facilitar a regularização 
fiscal dos contribuintes, promo-
vendo a quitação de débitos e 
oferecendo vantagens para aque-
les que optarem pela adesão. É 

uma oportunidade valiosa para 
os cidadãos de Mariana regula-
rizarem sua situação junto à Fa-
zenda Municipal e contribuírem 
para o crescimento econômico e 
social do município.
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Córrego do Bairro São Cristóvão 
recebe desassoreamento
RECONHECIMENTO. A comunidade expressou gratidão pelo serviço executado.
DA REDAÇÃO

A Prefeitura de Maria-
na, por meio da Secretaria de 
Transportes e Estradas Vici-
nais, está atuando no processo 
de desassoreamento do Cór-
rego do Bairro São Cristóvão. 

Essa ação tem como objetivo 
principal remover sedimentos 
e resíduos, como areia e lodo, 
que se acumularam no fundo 
do córrego, visando melhorar o 
escoamento da água e prevenir 

inundações e enchentes decor-
rentes de transbordamentos.

A secretaria iniciou o 
cronograma de ações com o 
desassoreamento do Córre-
go do Bairro São Cristóvão 
em resposta às solicitações 
dos moradores, buscando 
proporcionar segurança para 
toda a região. A comunidade 

expressou gratidão pelo ser-
viço executado, pois ele traz 
um sentimento de conforto e 
tranquilidade, especialmente 
à medida que o período chu-
voso se aproxima.

A Secretaria de Transpor-
tes e Estradas Vicinais con-
tinua trabalhando para aten-
der da melhor forma possível 

todos os locais do município 
que necessitam de desasso-
reamento, visando garantir 
mais segurança e estabilidade 
aos cidadãos marianenses, es-
pecialmente durante o perío-
do das chuvas. Acompanhe 
as ações nos canais oficiais 
da Prefeitura de Mariana para 
se manter informado.

.A secretaria iniciou o cronograma de ações com o desassoreamento do Córrego do Bairro São Cristóvão
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O encontro reuniu jovens empresários com o intuito de promover o associativismo e trazer 
benefícios para toda a sociedade marianense.

ACIAM/CDL Mariana fortalece o 
empreendedorismo jovem
PROGRAMAÇÃO. A próxima reunião acontecerá no dia 11/07, às 9 horas.

DA REDAÇÃO

No último dia 29/06, a 
ACIAM/CDL Mariana deu um 
passo importante para promo-
ver os jovens empreendedores 
locais ao realizar a primeira 
reunião de apresentação para 
constituição da ACIAM/CDL 
Jovem. O encontro, que acon-
teceu na sede das entidades, 
reuniu jovens empresários com 
o intuito de promover o asso-
ciativismo e trazer benefícios 
para toda a sociedade maria-
nense.

A ACIAM/CDL Jovem 
será um núcleo setorial com-
posto por empresários de 18 a 
35 anos, que terão como foco 
pensar em inovações, novas 
tecnologias e outras temáticas 
relacionadas ao dia a dia do 
jovem empreendedor. A reu-
nião inaugural contou com a 
presença de representantes da 
ACIAM/CDL Mariana, Ama-
rildo Pereira, Lígia Mendes e 
Heliélcio Vieira, além de jovens 
empreendedores locais como 
Bárbara Dias, da Bárbara Bra-
sil Comunicação Digital; Ga-
briel Miranda, da Personalize 
Blocos; Melissa Azevedo, das 
Lojas Azevedo; Cássio Neme, 
do Frigorífico Brigolini; e Vic-
tor Magalhães, da Desce Dose 
produções.

A ACIAM/CDL Mariana 
convida todos os jovens em-
preendedores da cidade para a 
próxima reunião, que acontece-
rá no dia 11/07, às 9 horas, na 

sede da ACIAM/CDL Maria-
na, localizada na Rua Antônio 
Faustino da Rocha, 44, salas 
203 e 207, Centro, Mariana.

Com essa iniciativa, a 
ACIAM/CDL Mariana reforça 

seu compromisso em apoiar e 
apoiar o empreendedorismo 
local, proporcionando um am-
biente propício para o cresci-
mento e desenvolvimento dos 
jovens empresários. ACIAM e 
CDL Mariana trabalha juntas 
em prol do sucesso dos empre-
endedores marianenses.
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As pinturas também incluem setas indicativas, símbolos e 
marcas longitudinais que ordenam e separam as correntes 
de tráfego.

Sinalização viária revitalizada melhor 
segurança e organização no trânsito
ORGANIZAÇÃO. Essa iniciativa busca delimitar de forma adequada e clara o espaço entre os veículos,
proporcionando maior segurança e prudência no trânsito.

DA REDAÇÃO

A Prefeitura de Mariana, 
por meio da Secretaria de Segu-
rança Pública, está empenhada 
em melhorar a organização do 
trânsito e garantir a seguran-
ça dos motoristas e pedestres. 
Com esse objetivo, está sendo 
realizada a revitalização com-
pleta da sinalização horizontal 
em toda a cidade.

O projeto abrange a im-
plementação de novas sinaliza-
ções, reposições, reparos e pin-
turas nas vias, passeios, faixas 
de pedestres, além da recupera-

ção dos redutores de velocida-
de. Essa iniciativa busca delimi-
tar de forma adequada e clara 
o espaço entre os veículos, pro-
porcionando maior segurança e 
prudência no trânsito.

Até o momento, diversos 
bairros já foram contemplados 
com o serviço, incluindo São 
Pedro, São José, Dom Oscar, 
Santa Rita de Cássia, Santana, 
Barro Preto, Colina, Centro, 
Vila Aparecida, Fonte da Sau-
dade e Galego. Cerca de 80 
faixas de pedestres e 70 redu-
tores de velocidade foram re-

cuperados, contribuindo para 
a segurança dos pedestres e a 
redução de acidentes.

Além disso, as pinturas 
também incluem setas indi-
cativas, símbolos e marcas 
longitudinais que ordenam e 
separam as correntes de tráfe-
go. Até o momento, já foram 
executados aproximadamente 
8.000m² de pinturas viárias em 
toda a cidade. A Secretaria de 
Segurança Pública continua 
trabalhando para atender to-
dos os locais de Mariana.

O supervisor de Plane-
jamento Viário do Departa-
mento Municipal de Trânsito 
- DEMUTRAN, Jorge Gomes, 
ressaltou a importância da si-
nalização viária para a seguran-
ça no trânsito. “A sinalização 
viária é de extrema importân-
cia para manter a segurança 
no trânsito, ordenar os fluxos 
de tráfego e orientar os con-
dutores e pedestres. Estamos 
realizando as revitalizações de 
forma contínua em toda a ci-
dade”, enfatizou.

Com a revitalização da si-
nalização viária, a Prefeitura 
de Mariana busca proporcio-
nar um trânsito mais organi-
zado e seguro para todos os 

cidadãos. A população é con-
vidada a ficar atenta às novas 
sinalizações e a colaborar para 
a conscientização e respeito às 
regras de trânsito.
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PREF MARIANA

Desde a sua primeira edição, o evento foi pensado como uma forma de divulgar o artesanato local.

Festa da Panela acontece neste final 
de semana em Cachoeira do Brumado
CULTURA. Em sua 16ª edição, o evento será palco da gastronomia mineira e atrações culturais.
DA REDAÇÃO

Acontece neste final de se-
mana, 07 a 09 de julho no Dis-
trito de Cachoeira do Brumado 
a tradicional Festa da Panela. 
Em sua 16ª edição, o evento 
será palco da gastronomia mi-
neira e atrações culturais.

Desde a sua primeira edi-
ção, o evento foi pensado como 
uma forma de divulgar o arte-
sanato local, fazendo com que 
outras pessoas conhecessem 
o distrito, lugar com diversas 
belezas naturais, e também de 
grande riqueza cultural, como a 
produção dos tapetes de sisal e 
das panelas de pedra. Confira a 
programação:

Sexta-feira (07/07)
18h: Culto Ecumênico | Missa

19h40: Abertura Oficial do 
Evento
20h: Banda MAANAIM 
21h: Xonadão e amigos
22h40: DJ Tylor
23h30: Anderson Alves

Sábado (08/07)
11h: Abertura do Restaurante
12h: Aurélio Diniz 
15h: Duda Ferreira 
Som mecânico 
17h: Janaína Oliveira 
20h: DJ Jackal
23h: Marcelo Oliveira 
23h30: DJ Gael

Domingo (09/07)
09h30: Apresentação Socieda-
de Musical Oito de Dezembro, 
Banda Acordes Celestes e Ban-
da Harmonia Celeste

11h:  Abertura do Restaurante
12h: Congado da Barroca
14h: Grupo de Dança “Na Pe-

gada”
15h: Duda Reis (Voz e violão) 
16h: Espaço Kids

16h40: Rafinha na Medida
18h30: Negão do Piseiro 
21h: Hugo e Vitor

CRÉDITO: Laryssa Gabellini 
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A classe artística marianense marcou presença no evento, 
tendo a oportunidade de esclarecer suas dúvidas direta-
mente com a consultora.

Consulta Pública esclarece a Lei Paulo 
Gustavo e repasses ao setor cultural

RECURSOS. A cidade receberá um montante de 555 mil reais, 
cujo valor é calculado levando em consideração o tamanho da 
cidade e o número de habitantes.

DA REDAÇÃO

No último sábado (1º), o Cen-
tro de Convenções de Mariana foi 
palco de uma Consulta Pública de-
dicada a abordar a Lei Paulo Gus-
tavo e os valores repassados pelo 
Governo Federal ao município. A 
iniciativa teve como objetivo escla-
recer para a população marianense 
como a legislação de 2022 pode 
beneficiar o setor cultural, dura-
mente impactado pela pandemia 
da Covid-19. A Lei prevê o repasse 
de 3,8 bilhões de reais para estados 
e municípios de todo o país.

Carla Lisboa, consultora es-
pecializada na Lei Paulo Gustavo 
em Mariana, esteve presente no 
evento e recebeu informações so-
bre o repasse destinado à cidade. 
Segundo ela, Mariana receberá 
um montante de 555 mil reais, 
cujo valor é calculado levando em 
consideração o tamanho da cida-
de e o número de habitantes. Car-
la também explicou como esses 
recursos serão distribuídos, abran-
gendo áreas como produções au-
diovisuais, criação ou reforma de 
salas de cinema, formação, qualifi-
cação e difusão cultural.

A classe artística marianense 
marcou presença no evento, ten-
do a oportunidade de esclarecer 
suas dúvidas diretamente com a 

consultora. Além disso, os artistas 
puderam fazer pedidos e suges-
tões à Secretaria de Cultura de 
Mariana, fortalecendo o diálogo 
entre os envolvidos.

Lu Trevisan, produtora e rotei-
rista da Produtora Dragão Fantásti-
co, enfatizou a importância da Con-
sulta Pública e da Lei Paulo Gustavo 
para o município. “Eu acho que esse 
momento é muito importante, acho 
que os artistas têm que ter voz! A Lei 
Paulo Gustavo vem como um in-
centivo de buscar recursos adicionais 
para os artistas”, afirmou.

No decorrer do evento, tam-
bém foi apresentada a comissão 
responsável pela execução da Lei 
e o Plano de Trabalho, que será 
subordinada à Plataforma Trans-
feregov para pedidos ou repasse 
dos recursos. A Consulta Pública 
representou um passo significati-
vo para a promoção da cultura e 
o fortalecimento do setor artístico 
em Mariana, estimulando o envol-
vimento da população e garantin-
do a participação ativa dos artistas 
locais no processo de implemen-
tação da Lei Paulo Gustavo.
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TRANSTORNO. Denúncias relatam atrasos desde abril de 2023 
e falta de previsão para regularização.

DA REDAÇÃO

A redação do Jornal Ponto 
Final recebeu na última semana, 
diversas denúncias relacionadas 
ao atraso no pagamento dos mé-
dicos que trabalham na Policlínica 
Municipal. Em uma das denún-
cias, foi destacado que os atrasos 
ocorrem desde abril de 2023 e 
ainda não há previsão para regu-
larização dos pagamentos.

Outra denúncia revelou um 
clima de insatisfação entre os 
médicos, com relatos de que, 
desde a posse do atual Prefeito 
interino Edson Agostinho (Lei-
tão), não se sabe mais quando 
e se os pagamentos serão reali-
zados. Além disso, aqueles que 

reclamam têm seus plantões 
diminuídos na escala. Os denun-
ciantes também mencionaram a 
ausência frequente do Coordena-
dor médico, o que contribui para 
o caos instalado na instituição.

De acordo com as denún-
cias, a situação é particularmen-
te preocupante, pois mais de 
50% dos médicos que atendem 
na Policlínica são contratados 
como pessoa jurídica. Esses 
profissionais dependem dos 
pagamentos para manter suas 
atividades e sustentar suas des-
pesas pessoais e profissionais.

Em busca de esclarecimen-
tos, a equipe do Jornal Ponto 
Final entrou em contato com 

Secretário de Saúde, Jonathan 
Chaves, que nos enviou seu po-
sicionamento. Confira na íntegra: 
“Em relação ao pagamento dos 
profissionais médicos que aten-
dem por contrato de Pessoa Ju-
rídica, informamos que devido à 
situação de atraso no repasse dos 
valores devidos ao município 
decorrentes da CEFEM, o pa-
gamento acabou atrasando, mas 
já tendo sido regularizado o pa-
gamento que compreende o pe-
ríodo de 11/04 a 10/05 ficando 
ainda pendente para pagamento 
nos próximos dias o valor refe-
rente a 11/05 a 10/06. Em rela-
ção ao RT médico a informação 
não procede.” 

APOIO.

Governo Federal busca solução definitiva 
para o caso da tragédia de Mariana

Ministros do governo fede-
ral, representantes do Poder Ju-
diciário e autoridades de Minas 
Gerais e Espírito Santo se reu-
niram na manhã da última terça-
-feira, na sede da Advocacia-Ge-
ral da União (AGU), em Brasília, 
para dar início a uma nova ro-
dada da Mesa de Repactuação 
no Caso da Tragédia de Mariana 
(MG). Coordenada pelo desem-
bargador do Tribunal Regional 
Federal da 6ª Região (TRF6), 

Ricardo Rabelo, a Mesa tem o 
objetivo de buscar uma solu-
ção reparatória e compensatória 
para os danos socioambientais 
causados pelo rompimento da 
barragem de Fundão, em 2015.

Durante a reunião, os mi-
nistros de Estado manifesta-
ram a disposição do Governo 
Federal de apoiar, com todos 
os meios possíveis, o esforço 
do Judiciário e dos demais ato-
res envolvidos na busca de uma 
solução definitiva para o caso. 

“Estamos empenhados em 
construir um entendimento o 
mais rápido possível. Da parte 
do governo federal não faltará 
esforços, não faltará trabalho, 
não faltará capacidade e apor-
te técnico para fazer aconte-
cer”, disse o advogado-geral da 
União, Jorge Messias, na aber-
tura do evento. “Nossa preocu-
pação não é o de fazer o maior 
acordo do mundo, mas o me-
lhor acordo do mundo”, com-
plementou o advogado-geral.

DA REDAÇÃO

Secretário de saúde explica atraso 
no pagamento dos médicos
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Essa medida busca oferecer aos servidores a oportunidade de usufruir dos recursos 
financeiros de forma antecipada.

Município antecipa 
primeira parcela do 
13° Salário para 
valorizar os servidores
VALORIZAÇÃO. A antecipação da Primeira Parcela do 13º 
Salário representa um estímulo para os servidores.
DA REDAÇÃO

Pensando em incentivar a 
economia local e reconhecer o 
trabalho dos servidores munici-
pais, a Prefeitura Municipal de 
Mariana, por meio da Secreta-
ria de Administração, anunciou 
que irá antecipar o pagamento 
da primeira parcela do 13º salá-

rio. A data prevista para o rece-
bimento é 21 de julho.

Essa medida busca ofere-
cer aos servidores a oportuni-
dade de usufruir dos recursos 
financeiros de forma antecipa-
da, contribuindo para aquecer a 
economia do município. O re-

cebimento da parcela adiantada 
é facultativo, ou seja, os servi-
dores têm a opção de escolher 
se desejam receber o valor nes-
sa primeira parcela ou aguardar 
para receber o valor integral no 
final do ano.

Para aqueles que prefe-
rirem não receber o adianta-
mento, é necessário enviar um 
e-mail para dpprefeituramaria-
na@gmail.com ou comparecer 
presencialmente no Setor de 
Departamento Pessoal, locali-
zado na Prefeitura de Mariana, 
até o dia 7 de julho (sexta-fei-
ra), informando o desejo de 
receber o valor integral no fi-
nal do ano.

A antecipação da Primei-
ra Parcela do 13º Salário re-
presenta um estímulo para os 
servidores e contribui para o 
fortalecimento da economia 
local, impulsionando o comér-
cio e serviços do município. A 
Prefeitura de Mariana reforça 
seu comprometimento com o 
bem-estar dos servidores e se-
gue trabalhando para oferecer 
condições favoráveis e valo-
rizar o trabalho realizado por 
eles em prol da cidade.
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Moradores da Rua Vinicius de Moraes compareceram à reunião, levando consigo uma série 
de questionamentos em relação ao problema que já se arrasta por mais de um ano.

Moradores buscam 
solução para queda 
constante de energia
PROBLEMAS. Um dos moradores relata que é impossível usar 
aparelhos elétricos em sua residência sem que a energia caia.

DA REDAÇÃO

Uma reunião realizada na 
Câmara Municipal na última 
segunda-feira (3), atendeu 
ao requerimento apresenta-
do pelo Vereador José Sales 
para abordar a constante 
queda de energia na rua Vi-
nícius de Moraes, localizada 
no bairro Vale Verde, e nos 
distritos de Mariana.

Moradores da referida 
rua compareceram à reunião, 
levando consigo uma série 
de questionamentos em re-
lação ao problema que já se 
arrasta por mais de um ano. 
De acordo com o relato de 
Sérgio, um dos moradores, 
é impossível usar aparelhos 
elétricos como um forno elé-
trico ou um secador de cabe-
lo em sua residência sem que 
a energia caia. Além disso, 
nos horários de pico, o chu-
veiro elétrico não esquenta.

Durante a reunião, o re-
presentante da Companhia 
Energética de Minas Gerais 
(Cemig), André, informou 
que já existe uma ordem de 
serviço em aberto, reconhe-
cendo a necessidade de prio-
rizar a situação. No entanto, 
ele salientou que assumiu 
recentemente o cargo na re-
gião e ainda está se familia-
rizando com o assunto, bus-
cando resolver o problema o 
mais rápido possível.

O Vereador Marcelo Ma-

cedo, representante do go-
verno municipal, destacou, 
lamentavelmente, que a Ce-
mig tem falhado em atender 
às atribuições do município, 
como a poda de árvores em 
áreas de risco. Com isso, a 
prefeitura tem responsabi-
lidades acumuladas que não 
seriam de sua competência.

O autor do requerimen-
to, Vereador José Sales, soli-

citou ao Engenheiro Elétrico 
Amarildo Júnior, represen-
tante da equipe elétrica da ci-
dade, que elaborou um rela-
tório com todas as exigências 
necessárias para o município. 
O objetivo é apresentar o do-
cumento aos vereadores para 
que todos possam assinar e 
encaminhá-lo à Cemig, bus-
cando uma solução efetiva 
para o problema.
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Escola Municipal 
promove jornal 
estudantil o 
“Jornal de Mainart”
SUCESSO. A produção é publicada semanalmente, sendo que 
a versão impressa é disponibilizada quinzenalmente.

DA REDAÇÃO

A Escola Municipal 
de Mainart está impulsio-
nando diversos benefícios 
para a comunidade escolar 
e o desenvolvimento dos 
alunos por meio do “Jornal 
de Mainart”, uma iniciati-
va de comunicação interna 
que relata as ações ocor-
ridas no ambiente escolar. 
A produção é publicada 
semanalmente, sendo que 
a versão impressa é dispo-
nibilizada quinzenalmente, 
com a primeira edição on-
line lançada em 3 de maio 
e a edição impressa em 19 
de maio de 2023.

A ideia surgiu do profes-
sor Alisson Felipe Thiago, 
regente de Língua Portu-
guesa, durante uma primei-
ra reunião pedagógica. Ele 
realizou a criação do jornal 
com o objetivo de promo-
ver atividades mais interati-
vas e divulgar os trabalhos 
realizados pelos alunos. A 
proposta foi aceita e conta 

com a participação da equi-
pe de professores, pedago-
ga e diretora.

O professor Alisson 
destaca a importância des-
sa iniciativa por diversos 
motivos, sendo o principal 
deles a visibilidade pro-
porcionada. Como a escola 
atende alunos do distrito, 
que nem sempre têm conta-
to com as escolas do centro, 
o jornal se torna um meio 
de compartilhar as ações e 
trabalhos apresentados pe-
los alunos não apenas com 
a comunidade escolar local, 
mas também com outros 
grupos, graças à internet. 
Além disso, os alunos pas-
sam a se sentir parte ativa 
de diversos processos rela-
cionados à escola.

O projeto foi colocado 
na prática com o incentivo 
do professor João Bosco 
da Silva, que, ao ter con-
tato com jornais de escolas 
estaduais, retomou a ideia 
apresentada pelo colega de 

trabalho. Além de desen-
volver habilidades de leitu-
ra, escrita e interpretação 
de textos, a elaboração do 
jornal estimula o senso de 
pertencimento dos estu-
dantes e contribui para a 
construção de um ambien-
te escolar mais colaborati-
vo e participativo.

A pedagoga Bárbara 
Angélica Carvalho é res-
ponsável por alimentar o 
jornal online com os con-
teúdos e registros enviados 
pelos professores do ensi-
no regular e do Programa 
Tempo Integral. Ela res-
salta a importância dessa 
produção, afirmando que 
o jornal desempenha um 
papel fundamental ao for-
talecer os laços da comu-
nidade escolar, empoderar 
os estudantes e ampliar a 
voz dos jovens na escola. 
Além disso, estimula o de-
senvolvimento de habili-
dades de escrita, pesquisa 
e trabalho em equipe, aju-
dando os alunos a aprimo-
rarem seus recursos acadê-
micos e sociais.

O “Jornal de Mainart” 
é um projeto colaborativo 
que conta com a partici-
pação de toda a comuni-
dade escolar. A diretora, 
Bruna Carla Maia, destaca 
que as publicações são di-
recionadas não apenas aos 
pais, alunos, professores 
e funcionários da escola, 
mas também à população 
em geral. Além disso, o 
projeto tem sido divulga-
do para outras unidades 
da rede de ensino e para a 
coordenação pedagógica. 
O jornal tem desempenha-
do um papel significativo 
ao fornecer um canal de 
comunicação e expressão 
para os alunos, permitindo 
que eles compartilhem no-
tícias, ideias, experiências 
e opiniões.
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Segundo Danilo Brito, sempre existe tal necessidade ou equilíbrio 
de contas, tendo em vista que a cidade está em constante investimento.

Ex-secretário de saúde 
propõe medidas 
para o desenvolvimento 
do município
Promissor. Levando em consideração a extensão área territo-
rial, calendário cultural, eventos esportivos e outros, para Da-
nilo Brito, o município tem um forte potencial.

DA REDAÇÃO

Nesta terça-feira, Danilo 
Brito, Ex-secretário de Saúde, 
atuante na vida política desde os 
seus 18 anos de idade, concedeu 
uma entrevista exclusiva ao dire-
tor do Jornal Ponto Final, a fim 
de tratar sobre assuntos referen-
tes à situação financeira e diver-
sificação econômica na cidade 
de Mariana.

Na ocasião, o mesmo abor-
dou sobre as principais receitas, 
entre as quatro principais, no 
primeiro semestre, foi efetivado 
um excesso de arrecadação de 
29, 7 milhões. Analisando ainda, 
entre o período de 2022 a 2023, 
de janeiro até maio, arrecadou-
-se R$49 milhões, sendo este o 
maior valor. Acrescenta ainda, 
que a cidade é totalmente de-
pendente da mineração, levando 
em consideração que 90% das 
receitas são provenientes dela. 

Quando questionado em 
relação a necessidade de cortes, 
analisando a atual situação do 
município, ele diz que, sempre 
existe tal necessidade ou equilí-
brio de contas, tendo em vista 
que a cidade está em constante 
investimento, seja ele estrutu-
rador ou emergencial e que tal 
responsabilidade cabe ao chefe 
do executivo no direcionamento 
das ações.

“Com certeza, a equipe que 
está à frente do planejamento 

tem total expertise para execu-
ção orçamentária e financeira, 
lembrando que cada gestor tem 
a sua forma de trabalhar e temos 
que respeitar cada um, e cabe a 
ele a gestão de quais investimen-
tos serão prioridade” Ressaltou.

DIVERSIFICAÇÃO
ECONÔMICA 

A definição de diversifi-
cação econômica segundo o 

Ex-Secretário de Saúde, Da-
nilo Brito, se daria pela cria-
ção de um fundo soberano, 
onde uma porcentagem do 
CFEM é transferida mensal-
mente para o fundo, a criação 
de Projetos de Lei destinados 
à diversificação dividido por 
eixos, a utilização do fun-
do quando necessário para 
equilíbrio das contas, a ela-
boração de audiência públi-
ca para discussão dos eixos 
e a criação de um Conselho 
Municipal juntamente com a 
sociedade.

Levando em considera-
ção a extensão área territorial, 
calendário cultural, eventos 
esportivos e outros, define-se 
que o município tem um forte 
potencial e se destaca dentro 
da economia criativa, permi-
tindo que a cidade possa cres-
cer cada vez mais.

A entrevista completa 
pode ser conferida no canal 
do YouTube do Jornal Ponto 
Final. Acesse!
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Os médicos relataram que a criança apresentava marcas no 
rosto, parecendo ser de dois a três dias atrás.

Laudo pericial descarta violência sexual 
na morte de bebê em Ouro Preto
LAUDO. Os médicos constataram aumento anal e vermelhidão, levantando a possibilidade de violência 
sexual que foi descartado pelo laudo pericial.

DA REDAÇÃO

O laudo pericial realizado 
pelo Instituto Médico Legal 
(IML) descartou a ocorrência 

de onde havia a suspeita de 
violência sexual na morte de 
bebê de seis meses que deu 
entrada na Santa Casa de Ouro 

Preto, no último sábado (1º). 
A informação foi divulgada 
pela Polícia Civil (PCMG) e 
conforme o laudo pericial, não 
foram encontradas expressões 
de abuso sexual contra uma 
criança. A delegada Celeida de 
Freitas Martins explicou que, 
inicialmente, havia surgido 
essa suspeita, no entanto, após 
a conclusão da perícia médica 
legal, foi concluída de forma 
categórica que não houve abu-
so sexual. Segundo a delegada, 
o anal observado é um fenô-
meno pós-morte e circunstân-
cias comuns.

As questões sobre a mor-
te do bebê prosseguem sob 
responsabilidade da Delegacia 
Especializada de Atendimento 
à Mulher de Ouro Preto, que 
buscará apurar as causas e as 
circunstâncias do óbito.

A ocorrência se deu na 
noite do último sábado (1º), 
quando a Polícia Militar foi 
acionada pelos médicos da 
Santa Casa de Ouro Preto, 
após a criança dar entrada 
com parada cardiorrespirató-
ria. Apesar dos esforços de re-
animação durante cerca de 30 
minutos, a bebê não resistiu e 
veio a falecer.

Os médicos relataram que 
a criança apresentava marcas 
no rosto, parecendo ser de dois 
a três dias atrás, o que gerou a 
suspeita de violência contra a 

menor. Além disso, os profis-
sionais de saúde constataram 
aumento anal e vermelhidão, 
levantando a possibilidade de 
algum tipo de violência sexual. 
No entanto, essa hipótese foi 
descartada pelo laudo pericial.

Durante a ocorrência, a 
mãe da criança afirmou que ti-
nha retornado da casa do namo-
rado e deixou a filha deitada em 
uma cama de casal sob os cui-
dados do pai e foi tomar banho. 
A mãe relatou que, após algum 
tempo, ouviu o choro do bebê, 
dirigindo-se imediatamente ao 
quarto, onde encontrou o pai da 
criança dizendo que a filha havia 
caído da cama e precisava ser le-

vada ao hospital.
Já o pai alegou que a filha 

estava acordada na cama de 
casal, enquanto ele se deslo-
cou até a cozinha para fazer 
um lanche, onde se ausentou 
por, no máximo, 5 minutos. 
Segundo a versão do pai, ele 
ouviu um barulho e o choro 
do bebê, momento em que 
percebeu a gravidade da que-
da e prestou socorro imediato 
à filha, negando qualquer ato 
de violência contra ela. Diante 
desses fatos em divergência, o 
casal foi preso em flagrante. 

A juíza Vânia da Concei-
ção Pinto Borges permitiu que 
a jovem de 21 anos compare-
cesse ao velório da filha de 6 
meses onde o pedido realiza-
do pela defesa da mesma ale-
gou que ela estava “chorando, 
desesperadamente, e que seu 
único desejo era participar do 
velório da filha”. O advogado 
do pai da criança não fez o pe-
dido à Justiça, dessa forma não 
houve uma decisão em relação 
a ele. Na mesma decisão, a ju-
íza recusou o pedido de liber-
dade provisória do casal e ho-
mologou à prisão em flagrante 
pelo crime de maus-tratos que 
resultou na morte da criança.

Os mandados de prisão 
foram expedidos com valida-
de até 2039, data em que o 
crime pode prescrever.

A Redação do Jornal 
Ponto Final entrou em con-
tato com a Santa de Casa de 
Ouro Preto para mais escla-
recimentos e até o fechamen-
to desta edição não obtive-
mos resposta.
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 É essencial que a população adote medidas para se 
proteger contra as arboviroses.

Aumento alarmante de
mortes por dengue 
em Minas Gerais 
preocupa autoridades
DOENÇA. Em 2023, mortes em decorrência da dengue aumen-
taram mais de 300%, em relação ao mesmo período do ano 
passado; 139 óbitos já foram confirmados

DA REDAÇÃO

Nas últimas duas semanas, 
17 pessoas perderam suas vidas 
em decorrência da dengue em 
Minas Gerais. Até o momento 
desta segunda-feira (29/5), o 
estado registrou 139 óbitos pela 
doença. Esses dados represen-
tam um aumento de 363,3% 
em relação ao mesmo período 
de 2022, quando, até a primeira 
semana de julho, a dengue havia 
causado 30 vítimas.

As mortes mais recentes 
ocorreram em oito municípios 
mineiros: Belo Horizonte, Es-
trela do Sul, Itaú de Minas, João 
Pinheiro, Paracatu, Patos de Mi-
nas, Piumhi e Uberlândia, sendo 
esta última a cidade com o maior 
número de óbitos, com um total 
de 12 desde o início do ano.

Ao todo, foram confirma-
dos 237.710 casos de dengue em 
Minas Gerais, e outros 163.493 
estão sendo tratados como ca-
sos prováveis, aguardando con-
firmação por meio de exames 

laboratoriais.
Algumas orientações im-

portantes incluem:
• Retirar os pratinhos dos vasos 
de plantas;
• Acondicionar o lixo em saco 
plástico e mantê-lo em lixeira 
tampada até o dia e horário de 
recolhimento pelo Serviço de 
Limpeza Urbana;

• Manter a caixa d’água vedada, 
sem deixar frestas, mesmo que 
muito pequenas;
• Realizar a limpeza das calhas 
e remover folhas e outros ma-
teriais que possam impedir o es-
coamento da água;
• Entregar os pneus ao Serviço 
de Limpeza Urbana ou mantê-
-los em local coberto;
• Tratar a piscina com cloro e re-
alizar a limpeza semanalmente;
• Manter o quintal sempre lim-
po e livre de qualquer material 
que possa acumular água e se 
tornar um foco do mosquito 
Aedes aegypti;
• Utilizar repelentes que conte-
nham icaridina, um componen-
te que repele o mosquito vetor 
de forma mais eficaz;
• Cobrir berços e camas de 
crianças com telas.
É fundamental que a população 
esteja ciente da gravidade da 
dengue e adote essas medidas 
preventivas para evitar a pro-
liferação do mosquito Aedes 
aegypti, responsável pela trans-
missão da doença. Além disso, é 
importante buscar atendimento 
médico ao apresentar sintomas 
suspeitos, como febre alta, do-
res no corpo e manchas verme-
lhas na pele, para um diagnósti-
co e tratamento adequados.



Jornal Ponto Final 
6 a 12 de julho de 2023 CIDADES  | 17

Aumento de pedidos de medidas 
protetivas revela busca por segurança
ESTATÍSTICA. Número de solicitações aumentou 23% com relação ao ano passado; até maio deste ano, 25 
mil vítimas precisaram da proteção da Justiça.

DA REDAÇÃO

Em Minas Gerais, uma 
preocupante estatística tem 
chamado a atenção: a cada dez 
minutos, uma mulher solicita 
uma medida protetiva contra 
um agressor. Em apenas um 
dia, são registradas cerca de 
166 solicitações, e em uma 
semana, esse número chega a 
mais de 1,1 mil. Esse crescen-
te aumento na busca por se-
gurança fica evidente quando 
comparado ao mesmo perío-
do do ano anterior, com um 
aumento de 23% nos pedidos 
recebidos pela Polícia Civil de 
Minas Gerais (PCMG).

De acordo com os dados 
divulgados pela PCMG, até 
maio deste ano, já foram re-
gistrados 25.097 pedidos de 

medidas protetivas, enquan-
to no mesmo período do ano 
anterior foram contabilizados 
20.486, uma diferença de qua-
se 5 mil solicitações a mais. 
Para Evangelina Castilho Du-
arte, superintendente da Coor-
denadoria da Mulher em Situ-
ação de Violência Doméstica 
(Comsiv) do Tribunal de Jus-
tiça de Minas Gerais (TJMG), 
esse aumento nos pedidos 
reflete o retorno à vida social 
após anos de pandemia da co-
vid-19, além do maior conhe-
cimento das vítimas sobre o 
direito à proteção.

Evangelina explica que, 
com o retorno das atividades 
após a pandemia, as mulheres 
voltaram a sair de casa, trabalhar 
fora, e retomar o contato com 

a família e amigos. No entanto, 
isso pode incomodar os agres-
sores, que são possessivos, le-
vando-os a recorrer à violência 
física ou psicológica e ameaçar a 
vida dessas mulheres.

As medidas protetivas 
têm o objetivo de garantir a 
segurança das vítimas e po-
dem envolver diversas ações, 
dependendo da necessida-
de de cada caso. Elas podem 
afastar o agressor do lar ou 
do local de convivência com 
a vítima, proibir sua aproxi-
mação e contato com a víti-
ma, seus familiares ou teste-
munhas, obrigar o agressor a 
pagar uma pensão alimentícia 
provisória e até proteger o pa-
trimônio da vítima por meio 
do bloqueio de contas e indis-

ponibilidade de bens.
Segundo a delegada Re-

nata Ribeiro, da Divisão Es-
pecializada de Atendimento 
à Mulher, ao Idoso, à Pessoa 
com Deficiência e Vítimas 
de Intolerância (Demid), as 
medidas protetivas são efi-
cazes em proteger as mulhe-
res quando conseguem rom-
per o ciclo de violência. Ela 
destaca que essas medidas 
garantem que a vítima não 
será alcançada pelo agressor, 
nem presencialmente, nem 
por meios remotos ou atra-
vés de terceiros. Mesmo que 

os agressores e as vítimas 
morem juntos, o agressor 
será afastado da residência.

Além disso, a vítima 
tem a opção de ser acolhi-
da em um abrigo ou levada 
a um local seguro de sua 
escolha, caso sinta neces-
sidade. No entanto, mes-
mo com todo o aparato de 
proteção disponível, ainda 
há casos em que as medidas 
protetivas são quebradas. 
Para a delegada Renata Ri-
beiro, é essencial realizar 
um trabalho em rede para 
enfrentar a violência.
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SEGUNDA-FEIRA

TERÇA-FEIRA

QUARTA-FEIRA

QUINTA-FEIRA

SEXTA-FEIRA

SÁBADO

HORÓSCOPO
ÁRIES - 21/03 a 20/04

TOURO - 21/04 a 20/05

GÊMEOS - 21/05 a 20/06

CÂNCER - 21/06 a 21/07

LEÃO - 22/07 a 22/08

VIRGEM - 23/08 a 22/09

LIBRA - 23/09 a 22/10

ESCORPIÃO - 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO - 22/11 a 21/12

CAPRICÓRNIO - 22/12 a 20/01

AQUÁRIO - 21/01 a 19/02

PEIXES - 22/02 a 20/03

Não há exibição.
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Julho Amarelo: Prevenção e Conscientização das Hepatites Virais
As hepatites virais são uma ameaça silenciosa que afeta uma quantidade alarmante de pessoas 

no Brasil. Estima-se que mais de 1 milhão de indivíduos convivam com a infecção sem sequer 
saberem disso. Dessas vítimas, os tipos B e C são responsáveis por cerca de 74% dos casos no 
país, sendo a Hepatite C responsável por 76% das mortes, segundo o Instituto Brasileiro do Fíga-
do (Ibrafig). Diante dessa realidade preocupante, foi instituída em 2019 uma campanha nacional 
intitulada “Julho Amarelo”, que tem como objetivo central a prevenção e conscientização das he-
patites virais, destacando a importância da testagem precoce e do tratamento adequado da doença. 
Além disso, no dia 28 de julho, comemora-se o Dia Mundial da Luta Contra as Hepatites Virais, 
um dado estabelecido pela Organização Mundial da Saúde (OMS).

Para evitar a intoxicação, é crucial compreender os modos de transmissão e adoção de me-
didas de prevenção. As hepatites virais A e E são transmitidas por via fecal-oral, principalmente 
em locais com condições precárias de saneamento básico e falta de água tratada, associadas a 
mais condições de higiene pessoal e dos alimentos. Já as hepatites B e C são transmitidas através 
de relações sexuais desprotegidas, contatosanguíneo com objetos contaminados, como seringas, 
agulhas, lâminas de barra e alicates de unha, além de transplantes de órgãos sólidos provenientes 
de doadores infectados, uso de drogas injetáveis e transmissão vertical da mãe para o filho durante 
a gravidez. A hepatite D ocorre apenas em pacientes já infectados pelo vírus da hepatite B.

Neste Julho Amarelo, é essencial que a população se conscientize sobre a importância da pre-
venção das hepatites virais. A testagem precoce, o acesso ao tratamento adequado e a dissemina-
ção de informações corretas são medidas cruciais para reduzir o impacto dessas doenças na socie-
dade. É responsabilidade de cada um adotar práticas seguras e buscar o conhecimento necessário 
para proteger sua saúde e de seus entes queridos. À medida que avançamos neste Julho Amarelo, 
vamos nos unir em prol da conscientização, prevenção e tratamento das hepatites virais. A saúde 
de milhões de brasileiros está em jogo, e é nosso dever agir de forma tolerante e comprometida. 
Juntos, podemos fazer a diferença e construir um futuro livre das hepatites virais.

Charge

Editais

Se liberte da culpa pelos seus erros
Esteja em paz com suas esco-

lhas. Não se torture com arrepen-
dimentos e dúvidas. Você fez o seu 
melhor com o que tinha em cada 
momento. Confie na sua intuição 
e nas decisões que tomou. Apren-
da com erros e siga em frente com 
sabedoria. O passado não pode 
ser alterado, mas o presente está 
em suas mãos para construir um 
futuro ainda mais grandioso. 

Cada decisão que você tomou 
foi baseada em suas circunstâncias, 
conhecimento e experiência na-
quele momento específico. É fácil 
olhar para trás e questionar se po-
deria ter feito algo diferente, mas 
lembre-se de que você não tinha 
acesso às informações ou perspec-
tivas que possui hoje. Em vez de 
se torturar com arrependimentos, 
escolha se libertar dessas amarras 
e abraçar a paz interior. 

Confie na sua intuição, na sua 
voz interior que guia suas escolhas. 
Ela é uma poderosa aliada, capaz 
de direcioná-lo para o caminho 
certo. Mesmo que os resultados 
nem sempre sejam exatamente 
como você esperava, confie que 
suas decisões foram feitas com a 

melhor intenção e o máximo de 
cuidado possível. 

Os erros fazem parte do 
aprendizado e do crescimento. 
Em vez de se afundar em culpa 
ou remorso, use essas experiên-
cias como oportunidades para 
aprender e evoluir. Reconheça os 
erros, reflita sobre eles e extraia as 
lições valiosas que podem ser apli-
cadas no presente. Cada desafio 
superado e cada erro corrigido são 
degraus que o levam em direção a 
um futuro mais grandioso. 

Lembre-se de que o presente 
é um presente precioso que está 
em suas mãos. Você tem o poder 
de moldar seu futuro com base 
nas escolhas que faz hoje. Deixe 
o passado para trás, liberte-se do 
peso do arrependimento e foque 
em construir um futuro melhor. 
Acredite em si mesmo, em suas 
habilidades e no potencial que 
existe dentro de você. Mantenha 
a sabedoria adquirida ao longo do 
caminho e permita que ela o guie 
para um futuro ainda mais gran-
dioso e repleto de realizações. 

Cynthia Gonçalves 



Essa turma bonita prestigiou o 3º Festival de Caldos da 
Pararia Cantinho do Pão. O Victor, a Eliza, a Taynara, a 
Thais, o Hugo e o Vitor. Abraço para vocês!

Quem marca presença em nossa sociais essa semana, 
é esse casal maravihoso, Bruno e Paloma. Estão me 
devendo uma visita por aqui, hein?! Grande abraço 
para vocês.
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A pequena Alice comemorou seus 9 anos no último final 
de semana. Na foto, feliz da vida com seus pais Janise e 
Gilmar. Parabéns, princesa!

Quem está comemorando mais uma primavera é a gatíssima 
Camila. Que Deus abençoe sua vida e que essa data se 
repita por mais muitos anos. Felicidades!

Rômulo Passos esteve presente na cerimônia dos 
312 anos da Câmara de Mariana, e registrou uma 
bela foto com essas empresárias, a Geise Oliveira, 
da Fortaleza Macom e sua irmã Geisa Oliveira, da 
Papelaria Aquarela, que recebeu o Diploma Cidadão 
Honarário. Parabéns, pela homanagem!

Na manhã desta segunda-feira (03), o gestor Helielcio 
Vieira, recebeu na sede da ACIAM/CDL Mariana, o amigo  
Natalino Figueiredo, Presidente da ACEOP.  A proposta 
da visita foi conhecer sobre a realização do 1º Feirão de 
empregos de Mariana. Além da troca de boas práticas 
desenvolvidas pelas entidades.


